



РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН

**О размере и порядке расчета тарифа страхового взноса
на обязательное медицинское страхование
неработающего населения**

Принят Государственной Думой

22 ноября 2011 года

Одобен Советом Федерации

25 ноября 2011 года

**Статья 1. Размер тарифа страхового взноса на обязательное
медицинское страхование неработающего населения**

Установить тариф страхового взноса на обязательное медицинское
страхование неработающего населения в размере 18 864,6 рубля.

**Статья 2. Порядок расчета тарифа страхового взноса на
обязательное медицинское страхование
неработающего населения**

1. Тариф страхового взноса на обязательное медицинское
страхование неработающего населения в субъекте Российской Федерации
рассчитывается как произведение тарифа, установленного статьей 1
настоящего Федерального закона, коэффициента дифференциации



2 100007 28790 4

согласно приложению к настоящему Федеральному закону и коэффициента удорожания стоимости медицинских услуг, ежегодно устанавливаемого федеральным законом о бюджете Федерального фонда обязательного медицинского страхования на соответствующий финансовый год и плановый период.

2. Тариф страхового взноса на обязательное медицинское страхование неработающего населения учитывает финансовое обеспечение медицинской помощи, виды и условия оказания которой установлены базовой программой обязательного медицинского страхования.

Статья 3. Заключительные положения

1. В 2012 - 2014 годах размер страховых взносов на обязательное медицинское страхование неработающего населения в субъекте Российской Федерации определяется в порядке, установленном частью 7 статьи 51 Федерального закона от 29 ноября 2010 года № 326-ФЗ "Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации". При этом в 2012 году размер страховых взносов на обязательное медицинское страхование неработающего населения не может быть менее размера указанных страховых взносов, установленного региональными программами модернизации здравоохранения субъектов Российской Федерации на 2011 - 2012 годы, реализуемыми в соответствии со

статьей 50 Федерального закона от 29 ноября 2010 года № 326-ФЗ "Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации", без учета средств, направляемых на финансовое обеспечение медицинской помощи, виды и условия оказания которой не установлены базовой программой обязательного медицинского страхования.

2. В 2012 году финансовое обеспечение расходов, указанных в пункте 2 части 3 статьи 51 Федерального закона от 29 ноября 2010 года № 326-ФЗ "Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации", не включается в расчет тарифа страхового взноса на обязательное медицинское страхование неработающего населения и осуществляется за счет платежей субъектов Российской Федерации на дополнительное финансовое обеспечение реализации территориальной программы обязательного медицинского страхования в пределах базовой программы обязательного медицинского страхования.

3. При определении размера страховых взносов на обязательное медицинское страхование неработающего населения к тарифу страхового взноса на обязательное медицинское страхование неработающего населения, установленному статьей 1 настоящего Федерального закона, применяются следующие коэффициенты: в 2012 году - 0,7913, в 2013 - 2014 годах - 0,9000.

4. Расчет тарифа страхового взноса на обязательное медицинское страхование неработающего населения в городе Байконуре осуществляется

в порядке, аналогичном порядку расчета тарифа страхового взноса на обязательное медицинское страхование неработающего населения в субъекте Российской Федерации, установленному статьей 2 настоящего Федерального закона, с учетом особенностей, установленных настоящей статьей.

Статья 4. Вступление в силу настоящего Федерального закона

1. Настоящий Федеральный закон вступает в силу со дня его официального опубликования.

2. Действие настоящего Федерального закона распространяется на правоотношения, возникающие в процессе составления и исполнения бюджетов субъектов Российской Федерации, города Байконура, Федерального фонда обязательного медицинского страхования и территориальных фондов обязательного медицинского страхования на 2012 год и последующие годы.



Президент
Российской Федерации

Д.Медведев

Москва, Кремль
30 ноября 2011 года
№ 354-ФЗ

Приложение
к Федеральному закону
"О размере и порядке расчета
тарифа страхового взноса на
обязательное медицинское
страхование неработающего
населения"

**Значение коэффициента дифференциации для субъектов Российской
Федерации и города Байконура**

Наименование	Значение коэффициента дифференциации
Республика Адыгея (Адыгея)	0,3333
Республика Алтай	0,5127
Республика Башкортостан	0,3833
Республика Бурятия	0,5081
Республика Дагестан	0,3362
Республика Ингушетия	0,3333
Кабардино-Балкарская Республика	0,3333
Республика Калмыкия	0,3566
Карачаево-Черкесская Республика	0,3333
Республика Карелия	0,5845
Республика Коми	0,6297
Республика Марий Эл	0,3333
Республика Мордовия	0,3333
Республика Саха (Якутия)	0,7628

Наименование	Значение коэффициента дифференциации
Республика Северная Осетия - Алания	0,3423
Республика Татарстан (Татарстан)	0,3333
Республика Тыва	0,6410
Удмуртская Республика	0,3833
Республика Хакасия	0,5333
Чеченская Республика	0,3333
Чувашская Республика - Чувашия	0,3333
Алтайский край	0,4036
Забайкальский край	0,5062
Камчатский край	0,8043
Краснодарский край	0,3333
Красноярский край	0,5508
Пермский край	0,3861
Приморский край	0,5105
Ставропольский край	0,3347
Хабаровский край	0,5457
Амурская область	0,5323
Архангельская область	0,6060
Астраханская область	0,3333
Белгородская область	0,3333
Брянская область	0,3333
Владимирская область	0,3333

Наименование	Значение коэффициента дифференциации
Волгоградская область	0,3333
Вологодская область	0,3919
Воронежская область	0,3333
Ивановская область	0,3333
Иркутская область	0,5248
Калининградская область	0,3333
Калужская область	0,3333
Кемеровская область	0,4333
Кировская область	0,3636
Костромская область	0,3333
Курганская область	0,3833
Курская область	0,3333
Ленинградская область	0,3333
Липецкая область	0,3333
Магаданская область	0,8344
Московская область	0,3333
Мурманская область	0,7341
Нижегородская область	0,3378
Новгородская область	0,3333
Новосибирская область	0,4000
Омская область	0,3833
Оренбургская область	0,3833

Наименование	Значение коэффициента дифференциации
Орловская область	0,3333
Пензенская область	0,3409
Псковская область	0,3333
Ростовская область	0,3346
Рязанская область	0,3333
Самарская область	0,3333
Саратовская область	0,3337
Сахалинская область	0,6582
Свердловская область	0,3898
Смоленская область	0,3333
Тамбовская область	0,3333
Тверская область	0,3333
Томская область	0,5224
Тульская область	0,3333
Тюменская область	0,3833
Ульяновская область	0,3333
Челябинская область	0,3833
Ярославская область	0,3333
Город Москва	0,3333
Город Санкт-Петербург	0,3333
Еврейская автономная область	0,5197
Ненецкий автономный округ	0,7667

Наименование	Значение коэффициента дифференциации
Ханты-Мансийский автономный округ - Югра	0,6653
Чукотский автономный округ	1,0000
Ямало-Ненецкий автономный округ	0,7667
Город Байконур	0,4667

Примечание. Значение коэффициента дифференциации рассчитывается по формуле:

$$K_{\text{диф}(i)} = \frac{K_{p(i)}}{3},$$

где $K_{\text{диф}(i)}$ - коэффициент дифференциации для i -го субъекта Российской Федерации или города Байконура; $K_{p(i)}$ - сумма средневзвешенного районного коэффициента к заработной плате и средневзвешенной процентной надбавки к заработной плате за стаж работы в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, а также за работу в местностях с особыми климатическими условиями, которые установлены для территории i -го субъекта Российской Федерации или города Байконура законодательными и иными нормативными правовыми актами Российской Федерации, законодательными и иными нормативными правовыми актами Союза ССР; 3 - максимальное значение суммы средневзвешенного районного коэффициента к заработной плате и средневзвешенной процентной надбавки к заработной плате за стаж работы в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, а также за работу в местностях с особыми климатическими условиями, которые установлены для территории субъекта Российской Федерации или города Байконура законодательными и иными нормативными правовыми актами Российской Федерации, законодательными и иными нормативными правовыми актами Союза ССР.